

de l'Association des Amis de  
Robert BRASILLACH

Case St. François 1214 \* Chèques postaux II 15 139 \* LAUSANNE (Suisse)

### MESSAGE DU PRÉSIDENT

Chers Amis,

L'augmentation réjouissante de nos adhérents ne permet pas toujours au président de répondre à vos lettres, si bienvenues pourtant.

Nos finances sont encore insuffisantes pour couvrir une publication plus fréquente de nos Cahiers, dont l'édition est fort onéreuse pour l'association.

Il est pourtant des communications qui doivent vous être faites rapidement.

J'entends, en outre, vous faire participer plus activement à la vie de l'association en vous renseignant mieux sur ce que nous faisons et sur ce que vous pouvez faire pour que rayonnent l'oeuvre et le souvenir de Robert Brasillach.

Ces "bulletins" sont brefs, mais il y aura toujours de la place pour y mentionner ce que vous voudrez bien me signaler d'utile à l'information de nos membres.

Ainsi, un nouveau lien s'établit entre nous.

A vous de le rendre vivant.

Pierre FAVRE

- \* Message du président
- \* Nouvelles éditions d'ouvrages de Robert Brasillach
- \* Diffusion des "cahiers"
- \* Un livre sur Robert Brasillach
- \* Le coin de la solidarité
- \* Les relais A.R.B.
- \* Notre assemblée générale

### Promotion de "LA REINE DE CESARÉE"

Lancée par André Garnier, la campagne d'adhésions destinée à répondre aux manifestants qui ont empêché des milliers d'honnêtes gens d'applaudir la belle tragédie de Robert Brasillach, a porté ses fruits.

Cent nouveaux amis de Robert Brasillach ont répondu à notre appel.

Mais nous attendions mieux : si chacun de nos adhérents nous amenait un nouveau membre, il y aurait mille A.R.B. de plus dans la "promotion de La Reine de Césarée" et l'association aurait les ressources nécessaires à l'accomplissement de l'oeuvre que vous entendez réaliser avec elle.

### Un nouveau livre consacré à Robert BRASILLACH

M. Jean Madiran met la dernière main à un beau livre intitulé

" Robert Brasillach "

qui paraîtra en décembre. A toutes fins utiles, j'ai réservé quelques exemplaires numérotés sur alfa pour les animateurs de l'Association des Amis de Robert Brasillach. Le nombre en est limité, mais je puis le compléter si je reçois vos souscriptions avant fin octobre au plus tard.

Caractéristiques du volume: 1 volume relié pleine toile avec des hors-texte et page de garde originale dans la série "Club du Luxembourg".

Ceux qui ont déjà des ouvrages numérotés de nos diverses souscriptions peuvent, à titre de vœu, indiquer le numéro qu'ils aimeraient recevoir.

Aux souscripteurs des rééditions d'oeuvres de Robert Brasillach.

PRESENCE DE VIRGILE ( ffr. 1'500.- )

Le volume n'est toujours pas sorti de presse et PLON nous dit ne pas pouvoir encore nous donner une date de publication. Nos souscripteurs voudront bien patienter. La liste d'expédition est prête et l'envoi se fera dès parution.

LES SEPT COULEURS ( ffr. 1'500.- )

Il en est de même pour cet ouvrage qui sortira cependant avant le précédent. Dans les deux cas, nous pouvons encore accepter des souscriptions.

LA REINE DE CESAREE ( ffr. 1'000.- )

Il existe encore quelques volumes du tirage numéroté sur alfa réservé aux Amis de Robert Brasillach.

NOTRE AVANT-GUERRE ( ffr. 1'000.- )

Idem. Les souscripteurs qui n'auraient pas reçu le volume commandé sont priés de me le signaler rapidement.

LES NOUVEAUX JEUDIS

L'édition est encore en attente. Un prochain bulletin vous renseignera.

LE VOLEUR D'ETINCELLES ( ffr. 1'500.- )

PLON nous assure une sortie de presse très prochaine du tirage réservé aux Amis de Robert Brasillach, exemplaires numérotés sur alfa, comme d'habitude. Hâtez-vous de souscrire auprès du président (case St.François 1214 Lausanne).

MICROSILLON DE BERENICE ( ffr. 4'200.- )

Ce disque des représentations du Festival d'Avenches 1958 va être donné à la gravure. Il me serait nécessaire d'avoir très rapidement vos souscriptions, dont cette réalisation dépend.

La diffusion des CAHIERS DES AMIS DE ROBERT BRASILLACH.

Les n° 1 à 3 sont maintenant épuisés. Il ne reste plus que quelques exemplaires du n° 2, mais nous avons encore un stock assez important des fascicules 4, 5, 6 et 7.

La "Gazette de Lausanne", la "Nation française", le "Journal de Genève", "Rivarol", "Le Valentinois", les "Pages Libres des écrivains dauphinois", la N.R.F., la "Feuille d'avis de Lausanne" et d'autres journaux et revues ont fait l'éloge du n° 7, qui nous a valu des centaines de témoignages particulièrement réconfortants.

Vous nous aideriez en permettant la vente rapide de ces numéros; le montant qu'ils représentent est nécessaire au paiement de l'impression

du n° 8, qui est sous presse.

Ce numéro 8 sera, comme annoncé, entièrement consacré aux événements du Théâtre des Arts et aux réactions suscitées par les représentations de "La Reine de Césarée" à Paris.

Plus de cent articles parus dans la presse française et mondiale y seront reproduits et nos amis constateront avec intérêt que tous les commentateurs dignes du nom de critiques ont fait l'éloge de l'oeuvre.

L'élaboration de ce fascicule a été confiée au nouveau secrétaire de rédaction des Cahiers des Amis de Robert Brasillach, M. J.R. Rebierre, journaliste, à Neuchâtel, qui veut bien assister le président dans cette activité si importante pour l'association.

UN DEUIL DOULOUREUX

Notre si cher ami Francis Perrelet, professeur de littérature française à Bienne, vient de nous être brutalement enlevé des suites d'une opération qui semblait pourtant devoir lui rendre une santé qui fut pendant plusieurs mois chancelante.

C'est une perte immense pour l'association. Peu d'adhérents ont si efficacement contribué à faire connaître et aimer l'oeuvre de Robert Brasillach de la jeunesse estudiantine.

Francis Perrelet nous avait rejoint un 6 février, en justifiant par une lettre bouleversante le choix de cet anniversaire pour inaugurer sa qualité de membre.

Le président dira dans le prochain "Cahier" quel être exceptionnel, quel ami incomparable était Francis Perrelet, qui vivra dans nos pensées.

Veuillent Madame Perrelet et ses enfants nous savoir très affectueusement à leurs côtés.

Le portrait de ROBERT BRASILLACH illustrant le septième "Cahier" a fait l'objet d'un tirage à part sur beau papier.

Cette reproduction sera envoyée jusqu'à épuisement à tous ceux qui nous en feront la demande, accompagnée d'un versement de frf.100.- (1 fr.s.)

Les articles consacrés à "La Reine de Césarée" par les journaux et revues ne sont pas tous en notre possession. Nous aimerions pourtant qu'ils soient réunis dans notre huitième "Cahier des Amis de Robert Brasillach". Que tous ceux qui ont pensé à les conserver veuillent bien nous les remettre en communication. Ils leur seront rendus après copie.

D'avance M E R C I !

Notre assemblée générale.

Diverses circonstances, dont les événements français qui suivirent le 13 mai 1958 ne nous ont pas permis de réunir une assemblée générale au printemps.

Ce rassemblement de nos membres aura lieu en automne, et nous permettra, sauf difficultés imprévues, de donner lecture de Domrémy, l'oeuvre théâtrale inédite de Robert Brasillach, dont la publication est attendue impatiemment par tous ceux qui ont aimé "La Reine de Césarée".

Le coin de la solidarité

Qui peut offrir une situation à l'un de nos meilleurs amis ?  
=====

L'association n'est certes pas un office de placement, mais lorsqu'un membre dévoué est brusquement privé de son gagne-pain, nous ne pouvons rester insensibles à sa situation dramatique.

Un de nos adhérents français les plus actifs, membre du conseil de direction de l'association, marié et père de deux enfants, secrétaire d'une entreprise de constructions et travaux publics a perdu sa place après le décès accidentel de son employeur, membre lui-même des A.R.B.

Voici quelques indications sur ce candidat :

- né en 1920
  - Etudes secondaires
  - Etudes de droit à Clermont - Ferrand ( 1 an )
  - Etudes commerciales
  - titulaire des deux parties du baccalauréat, d'un diplôme commercial et comptable.
  - Ancien commis aux contributions directes
  - ancien chef d'atelier des chantiers de jeunesse
  - ancien secrétaire de direction des services de police d'une grande ville française
- .....

Les relais A.R.B.

En attendant la constitution définitive de groupes régionaux d'Amis de Robert Brasillach, des animateurs exceptionnellement actifs sont déjà à l'oeuvre. Leur adresse paraîtra dans ces bulletins.

Pour Vichy et le Bourbonnais,

André Garnier, 56, bd. Gambetta, note les adhésions et organise régulièrement des rencontres et séances de lecture d'oeuvres de Robert Brasillach et de documents et témoignages sur leur auteur.

Qui s'inscrit pour faire de même dans les principales villes de France ?

Belles éditions.

\* Le "Club du Meilleur Livre" a publié en un magnifique volume "Comme le Temps passe" avec une introduction de Thierry-Maulnier.

\* Ce même ouvrage a été très heureusement réédité par le "Club du Livre du Mois", à Bruxelles, que nous recommandons vivement à nos amis.

\* Une "édition club" fort bien venue des oeuvres d'André Chénier est introduite par le très beau texte consacré dans sa prison par Robert Brasillach à son "frère au col dégrafé".

Les procès criminels de l'après-guerre

Albin Michel vient de publier une excellente traduction française, par Francis Miomandre, du livre bouleversant de notre ami José-Augustin Martinez, ancien ministre cubain. L'ouvrage, heureusement préfacé par Jacques Isorni, consacre un chapitre important à Robert Brasillach.

Un volume in 8 écu de 416 pages sous couverture remplie (ffr. 1'500.-).

- ....
- ancien secrétaire du cabinet d'un ministre à Vichy (1943)
- ancien chef de cabinet au ministère de la Justice à Paris. (1944).

A fait du journalisme en qualité de correspondant régional des quotidiens de Paris, des émissions radiophoniques, de la critique cinématographique.

A travaillé en qualité de représentant et chef de vente dans l'assurance, les cycles, la presse.

Enseigne à titre complémentaire le français et la philosophie dans un lycée privé préparant au baccalauréat. Est chargé chaque été de radio-reportages pour une station régionale.

Postes pouvant convenir au candidat:

Secrétariat (chef de personnel, adjoint à la direction, organisation de la vente, publicité)

Services comptabilité et contentieux (questions fiscales, etc.)

L'intéressé est naturellement habile rédacteur et sténo-dactylographe.

Le président est à la disposition des employeurs pour compléter ces renseignements et mettre notre ami en contact avec les A.R.B. qui pourraient donner suite à cette offre, qui est urgente, la situation matérielle du candidat étant dangereusement précaire.

Je me permets de penser qu'entre nous la solidarité n'est pas un vain mot et remercie d'ores et déjà ceux qui pourraient répondre à ce S.O.S. et s'assurer ainsi le dévouement d'un homme de grande valeur, d'une intelligence exceptionnelle et de vaste culture.

P.F.

Adressez toute correspondance concernant l'ASSOCIATION DES AMIS DE ROBERT BRASILLACH à son président : Pierre FAVRE, case St. François 1214, Lausanne ( Suisse )